



VII Congreso Virtual Hispanoamericano de Anatomía Patológica y I Congreso de Preparaciones Virtuales por Internet

Del 1 al 31 de octubre de 2005



NEOPLASIAS PRIMARIAS MÚLTIPLES. PRESENTACION DE UN CASO DE ADENOCARCINOMA DE COLON COEXISTIENDO CON UN ONCOCITOMA RENAL.

Olga Valentinova Zaricheva^{*}, José Moisés Aguila Figueroa^{*}, Micaela Suarez Veranez^{*}

^{} Hospital General Docente "Héroes de Baire". CUBA*

Resumen

Introducción: Aunque no constituyen una entidad rara, los reportes de neoplasias primarias múltiples son poco frecuentes. En la bibliografía consultada se evidencia que en este grupo de entidades, las neoplasias que más frecuentemente aparecen combinadas son las digestivas y las genitales. Se encuentran casos de carcinoma de colon asociados a carcinomas hepatocelulares así como asociados a malignidades de endometrio. Sin embargo no se reportó la asociación de este tipo de tumor con neoplasias renales. Caso clínico: Paciente femenino de 61 años. Se diagnostica ultrasonográficamente tumor renal y por rectosigmoidoscopia tumor de recto con confirmación histológica de malignidad. Se realiza nefrectomía izquierda y rectosigmoidectomía abdominoperineal de Milles. El estudio anatomopatológico concluyó como: Adenocarcinoma papilar bien diferenciado (4 cm) ulcerado e infiltrante hasta la muscular profunda. Oncocitoma renal izquierdo (13 cm). Se hace revisión de la bibliografía disponible.

Web mantenido y actualizado por el [Servicio de informática](#) uclm. Modificado: 01/10/2005 2:04:47